



Mais les franquistes occupent une partie de l'Espagne. L'Eglise catholique et de grands propriétaires soutiennent le général.



Sur le front d'Aragon des unités auto-organisées combattent en première ligne. L'anarchiste Durruti coordonne cette résistance, avant d'être tué en combattant à Madrid.



En 1937, le régime républicain militarise les milices. Tandis que le Parti communiste écrase dans le sang les réalisations libertaires, le 28 mars 1939, les nationalistes espagnols entrent à Madrid.



Commence alors l'exode pour les vaincus. La plupart se réfugient en France où ils furent parqués dans des camps. Mais certains purent rejoindre la résistance antinazie pendant la guerre.



CNT

1936-1939

DE LA RÉVOLUTION EN
ESPAGNE À L'EXIL EN FRANCE

Texte: Yves B. - Dessins : OLT



1936, la victoire du Front populaire ouvre les prisons. Les anarchistes peuvent mener leurs activités au grand jour, dans la CNT (Confederacion nacional del trabajo). Pendant la guerre qui suit le coup d'Etat, ce syndicat de masse, épaulé par la Fédération anarchiste ibérique (FAI), joue un grand rôle.



Les idées anarchistes d'organisation sociale sont mises en œuvre sur une grande échelle: les ouvriers prennent les usines, les paysans exploitent les champs en commun.



Dès le 19 juillet 1936, à Barcelone, la Compagnie des tramways est saisie par les employés qui la gèrent eux-mêmes. Quelques jours plus tard, les tramways, repeints aux couleurs de la CNT, circulent de nouveau dans la ville.

<https://www.partage-noir.fr>

contact@partage-noir.fr

2021/01-01-2021

